
  

Actualidad 

Joven con parálisis fue 
puntaje nacional y quiere 
estudiar medicina 
Diego Contreras afirma que sueña con “ayudar a reducir las listas de espera. 
Es indignante ver a gente esperando por un número”. 

Matías Gatica Lindsay 

iego Contreras, un 
D joven de 18 años, 

que padece una pa- 
rálisis cerebral con hemi- 

paresia izquierda, obtuvo 
puntaje nacional en Mate- 
mática 1 y sueña con estu- 
diar Medicina paraayudar 
a “reducir las listas de es- 
pera”. 

Diego, quien es oriundo 
de Chiguayante, donde vi- 
vecon sus padres, fue diag- 
nosticado de su condición 
en 2006 cuando apenas te- 
nía dos años. El joven ad- 
mite que “fue complicado. 
Al principio no fue claro el 
diagnóstico y decían que 
iba aser una tragedia para 
futuro, pero mis papás y 
mi hermano siempre estu- 
vieron apañándome y lle- 
vándome a la Teletón para 
tener mis terapias dereha- 
bilitación”. 

Luego, al ingresar al co- 
legio. Diego afirma que pe- 
se aal diagnóstico inicial y 
las terapias, no tuvo mayo- 
res problemas de aprendi- 
zaje y que sus únicas difi- 
cultades fueron en educa- 
ción física debido a los pro- 

blemas con el lado izquier- 
do desu cuerpo. 

Con el tiempo y pese a 
las dificultades físicas, a 

CEDIDA 

DIEGO CONTRERAS PASÓ POR LA TELETÓN Y JUEGATENIS DE MESA. 

Diego le nació interés por 
el tenis de mesa y a los 14 
años entróa un taller en la 
Teletón en el que siguió 

desarrollando sus aptitu- 
des para el deporte. 

Yacon miras a la educa- 
ción superior, el joven dijo 
que al salir de cuarto me- 
dio rindió la PAES, sin em- 

bargo ese año decidió to- 
marse un “año sabático y 

hacer un preuniversitario 
para prepararme mejor (... 
Me preparé todo el año, 
además de las clases, en 
casa practicaba mucho, ha- 
cía ejercicios y ensayos”. 

Tras rendir la PAES en 
diciembre, Diego reconoce 
que estaba nervioso antes 
de los resultados. “La no- 
che anterior me dolía la 
guata, tenía ansiedad”, ase- 

  

gura. Sin embargo dice 
quese despertó y quese di- 
jo: “Yo sé que me fue bien”. 

“Abrí el computador y 
vi mis mil puntos en la 
pantalla. Fue una satisfac- 
ción y una felicidad muy 

grande. Bajé corriendo a 
decirle a mi mamá que ha- 
bía sacado el nacional de 
matemáticas y ella saltaba 
en una pata”, cuenta, 

Luego del momento de 
euforia, el joven realizó las 
postulaciones y contó que 
su primera opción es estu- 
diar medicina en la Uni- 
versidad de Concepción. 

“Es una universidad 
prestigiosa y en mi familia 
han estudiado ahí. Ya hice 
la postulación y ahora es- 
perar”, dice Diego, quien 
reconoce que su motiva- 
ción para estudiar medici- 
na es ayudar a reducir las 
listas de espera. 

“Es indignante ver las 
listas y la gente esperando 

por números. Ira sacar ho- 
ra es una cuestión indig- 
nante y muy angustiante”, 
se lamenta. 

Feliz por su logro Die- 
go reflexiona y aconseja: 
“La vida tiene muchas 
oportunidades, no se rin- 
dan y perseveren. Los sue- 
ños se cumplen. Si les gus- 
ta algo, sáquense la mugre 
por lograrlo”. 

  

Reportan problemas para financiar Ley Ricarte Soto 
Más de dos mil solicitudes 
de nuevas tecnologías sa- 
nitarias seencuentrana la 

espera derevisión para ser 
incluidas en la cobertura 

de la Ley Ricarte Soto, un 
sistema de protección fi- 
nanciera para enfermeda- 
des de alto costo. 

Según advirtió la Comi- 

sión Ciudadana de Vigi- 
lancia y Control de la Ley 
Ricarte Soto, en su infor- 
me para el año 2024, las 

  

demandas de agrupacio- 
nes y familiares de pacie 
tes para recibir financi: 
miento ponen nuevamen- 
te en evidencia la necesi- 
dad de revisar el marco 
presupuestario de la nor- 
mativa. 

La directora ejecutiva 
de la instancia, la doctora 

Gloria Ramírez, aseguró 
que “estamos en un esce- 
nario donde se debe defi- 
nir un nuevo presupuesto 

para la ley a contar del 
año 2028, porque los re- 
cursos se agotan al año 
2027. Esto significa que 
no tenemos fondos que 
permitan aumentar el nú- 
mero de pacientes, ni tam- 
poco cambiar a tratamien- 
tos que tengan una mejor 
evidencia respecto a lo 
que se financia hoy. Es el 
momento de tomar esas 
decisiones”. 

Ramírez señaló que 

    

“por razones de agenda 
del Minsal, lamentable- 
mente estesegundo infor- 
me no ha podido ser reci- 
bido por las autoridades. 
De alguna forma, aunque 
hagamos muy buenas aco- 
taciones y pongamos el 
mayor de los esfuerzos, 
hay un poco de frustra- 
ción debido a que esto no 
ha contribuido a quese lo- 
gren cosas que beneficien 
alos pacientes”.   
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SON GRATUITOS Y SE LLEVARÁN A CABO DE MANERA VIRTUAL. 

Lanzan cursos para especializarse en inteligencia 
artificial 

Elinstituto profesional 
Iplacexlanzó una serie de 
cursos MOOC para espe- 
cializarse en inteligencia 
artificial. Estos son gra- 
tuitos y cuentan con dife- 
rentes niveles según el 
conocimiento que seten- 
ga sobre esta herramien- 

ta, y se pueden realizar de 
manera 100% online. En 
la categoría de princi- 
piantes se pueden apren- 
der aplicaciones prácticas 
para mejorarla producti- 
vidad. Más información 
hay en el sitio web de 
Iplacex. 

  

Elaboran tecnología para crear campos eléctricos 
que se podría aplicar en células 

La Fundación Ciencia 8e 
Vida y la compañía Rubis- 
co Biotechnology colabo- 
ran en la primera fase de 
validación de una tecnolo- 
gía chilena para crear 
campos eléctricos con 
aplicación experimental 
en biología celular y mole- 
cular. Esta permitiría ge- 
nerar y optimizar estudios 
e innovaciones científicas, 
con potenciales impactos 
en el desarrollo de vacu- 
nas, la agricultura conven- 
cional y celular, la síntesis 
de proteínas para la in- 
dustria alimentaria y el di- 
seño de tratamientos con- 
tra el cáncer. En primera 

  

instancia se diseñó y se 
construyó el dispositivo 
generador de campos 
eléctricos, lo que tardó 
cinco años. En ese lapso 
establecieron las bases de 
un sistema que entrega 
un pulso eléctrico de alto 
voltaje alas células, lo que 
será probado en ensayos 
con empresas. 

  

  

EL ESTUDIO DE PREFACTIBILIDAD DURARÁ 16 MESES. 

  

Estudian posil 
Antártica 

La Subsecretaría de Te- 
lecomunicaciones, la Go- 

bernación de Magallanes 
yla CAF anunciaron que 
el consorcio integrado 
porlas empresas Salience 
y Pioneer desarrollará un 
estudio de prefactibilidad 

para habilitar el Cable 

¡lidad de conectar con fibra óptica la 

Antártico, que buscará 
conectar Chile Continen- 
tal con el territorio Antár- 
tico através de fibra ópti- 
ca.Estose realizaría a tra- 
vés de un cablesubmari- 
noyse fijaron 16 meses 
para desarrollar el estu- 
dio.
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